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ATO ME ADM 138/2022

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de 
Oficial de Gabinete, símbolo CC-4, João 
Vitor Pullig, conforme o processo proto-
colado sob o nº 1278/2022, pelo gabinete 
do vereador Marcelo Lessa. Cargo vago 
em função do Ato Me Adm 137/2022.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 06 de outubro  
de 2022.

Hingo Hammes
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Junior Coruja
2º Vice-Presidente

Yuri Moura
1º Secretário

Junior Paixão
2º Secretário

ATO ME ADM 140/2022

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de 
Assistente Parlamentar, símbolo CC-4, 
Fabiano Castilho, conforme o processo 
protocolado sob o nº 1300/2022, pelo 
gabinete do vereador Hingo Hammes. 
Cargo vago em função do Ato Me Adm 
066/2022.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 07 de outubro  
de 2022.

Hingo Hammes
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Junior Coruja
2º Vice-Presidente

Yuri Moura
1º Secretário

Junior Paixão
2º Secretário

ATA DA 22ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte e sete dias do mês de setembro 
do ano de dois mil e vinte e dois, centési-
mo septuagésimo nono ano de Fundação 
da cidade de Petrópolis, no Salão Plená-
rio da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás dezesseis horas e seis minu-
tos, o Senhor Presidente Vereador Hin-
go Hammes, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou ao Secretário 
“Ad hoc” o Vereador Dr. Mauro Peralta, 
que realizasse a leitura da ata anterior 
e do expediente. Realizada a leitura da 
ata anterior, esta restou aprovada. EX-
PEDIENTE: GP Veto nº: 598/2022 (CMP 
5048/2022); GP Veto nº: 599/2022 (CMP 
5049/2022); GP Diversos nº: 600/2022 
(CMP 5076); GP Diversos nº: 606/2022 
(CMP 5094); GP Diversos nº: 607/2022 
(CMP 5095); GP Diversos nº: 609/2022 
(CMP 5096); GP Diversos nº: 608/2022 
(CMP 5097); Projeto de Lei nº: 5033/2022 
do Vereador Hingo Hammes e do Verea-
dor Domingos Protetor; Projeto de Lei nº: 
5041/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor, da Vereadora Gilda Beatriz e do Ve-
reador Hingo Hammes; Projeto de Lei nº: 
5051/2022 do Vereador Fred Procópio; 
Projeto de Lei nº: 5057/2022 do Verea-
dor Dudu; Projeto de Lei nº: 5085, 5103 e 
5112/2022 do Vereador Hingo Hammes; 
Projeto de Lei nº: 5091/2022 do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta; Projeto de Lei nº: 
5104/2022 do Vereador Marcelo Chitão; 
Requerimento de Informação nº: 5092 e 
5109/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Indicação Legislativa nº: 5067/2022 do 
Vereador Júnior Coruja; Indicação Le-
gislativa nº: 5113/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; Indicação Legislativa 
nº: 5120/2022 do Vereador Yuri Moura; 
Indicações nº: 5052 à 5055, 5058 à 5066, 
5068 à 5070, 5072, 5080 à 5083, 5086 
à 5088, 5090, 5093, 5098 à 5102, 5107, 
5108 e 5114 à 5119/2022.
Terminada a leitura do Expediente o Se-
nhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fa-

zer uso da tribuna, convidando assim o 
primeiro Vereador: 1)MARCELO LESSA, 
LIDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa 
e os telespectadores. Falou sobre sua 
dificuldade de acesso as redes sociais, 
após ter seu telefone clonado e ques-
tionou o que leva alguém a fazer isso e 
prejudicá-lo. Mostrou-se decepcionado 
com a falta de caráter das pessoas que 
possam ter relação com o acontecido. 
Comentou sobre a falta de engajamento 
nas suas redes sociais que o impossi-
bilita de mostrar o seu trabalho. Agra-
deceu e despediu-se. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Solidarizou-se com 
a situação do colega Vereador Marcelo 
Lessa, e recriminou todo tipo de violên-
cia cibernética. Falou sobre o início do 
treinamento para segurança em trans-
portes de forma a evitar acidentes como 
o da tragédia do dia quinze de feverei-
ro, que foi um projeto idealizado por ele 
logo após o acontecido e não teve seu 
reconhecimento como autor da indica-
ção. Disse que muitas das leis e idéias 
propostas pelos Vereadores, sequer são 
reconhecidas pelas mídias sociais, pela 
população e pela imprensa. Agradeceu o 
Diário de Petrópolis pelo reconhecimen-
to na matéria. Falou também que a falta 
de capina, roçada, manutenção viária, 
coleta de lixo e entulho, falta de médicos 
nos postos de saúde e atividades para a 
população, em especial crianças e ido-
sos, são as maiores reclamações das 
comunidades. Agradeceu e despediu-se. 
3) DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO 
PRTB – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Falou 
sobre a falta de um centro de conven-
ções na cidade, por conta de Petrópolis 
ser uma cidade turística. Disse que seria 
um espaço importante para realização 
de congressos médicos, formaturas e tu-
rismo de negócios que são eventos que 
ocorrem durante a semana. Falou que a 
cidade necessita trazer outros eventos 
para movimentar a economia e ter um 
local para realizá-los. Sugeriu a reaber-
tura do Palácio Quitandinha para sediar 
eventos na cidade e questionou a ges-
tão de alguns dos pontos turísticos da 
cidade. Trouxe idéias para o turismo que 
sustenta o município e disse que é ne-
cessário pressionar o SESC que tomou 
conta do Hotel Quitandinha para que o li-
bere no intuito de realizar eventos. Falou 
também sobre o incentivo a doação de 
sangue e de órgãos. Agradeceu e des-
pediu-se. Terminada a fala dos Vereado-
res passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em discussão e votação o Projeto de Lei 
Substitutivo nº: 6413/2021 da Vereado-
ra Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Marcelo 
Lessa e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 2062/2022 do Vereador 
Junior Paixão. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Yuri Mou-
ra. Colocado em 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 3759/2022 do Vere-
ador Gil Magno. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 9455/2021 do Vereador Yuri Moura e 
do Vereador Octavio Sampaio. O Projeto 
foi aprovado com 15 votos. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 0101/2022 do Vereador Fred Procó-
pio, do Vereador Domingos Protetor e do 
Vereador Hingo Hammes. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Marcelo Lessa e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em discussão e 
votação única Indicação Legislativa nº: 
0078/2022 do Vereador Junior Paixão. 
A Indicação foi aprovada com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Jú-
nior Coruja, do Vereador do Vereador 
Marcelo Lessa e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vo-
tação única as Indicações nº: 1894, 1937 
e 1952/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
2076, 2077 e 2084/2022 do Vereador 
Fred Procópio. 2328, 2345 e 2357/2022 
do Vereador Marcelo Chitão; 2377, 2378 
e 2387/2022 do Vereador Júnior Coruja; 
3351, 3352 e 3353/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão; 4555, 4556 e 4560/2022 do 
Vereador Domingos Protetor. 4982, 4983 
e 5020/2022 do Vereador Hingo Ham-
mes. As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 15 votos. Terminada a OR-
DEM DO DIA e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezenove 
horas e dezoito minutos, declarou encer-
rada a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em seguida. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 23ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte e sete dias do mês de setem-
bro do ano de dois mil e vinte e dois, 
centésimo septuagésimo nono ano de 

Fundação da cidade de Petrópolis, no 
Salão Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, verificado o quórum e haven-
do número legal, ás dezoito horas, o Ve-
reador Fred Procópio, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Secretário “Ad hoc” o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta, que realizasse a leitura do 
expediente. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 608/2022 (CMP 5111/2022); GP Di-
versos nº: 0452/2022 (CMP 5110/2022). 
Terminada a leitura do Expediente o Se-
nhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fa-
zer uso da tribuna, convidando assim o 
primeiro Vereador: 1) DOMINGOS PRO-
TETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Disse que tem recebido 
varias fotos e vídeos da chuva de hoje 
na cidade e parabenizou a Defesa Civil e 
a Prefeitura pelos os avisos de alerta en-
viados a população. Falou que a chuva 
deu uma trégua, mas o céu esta bem 
fechado e a previsão é de chuva até o 
dia vinte e nove de setembro. Disse que 
ficou feliz em ver um Projeto apresenta-
do pelo Vereador Octavio Sampaio junto 
ao Vereador Yuri Moura. Agradeceu e 
despediu-se. 2)MARCELO LESSA, LI-
DER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Mostrou a sua preocu-
pação com a cidade por conta da chuva 
forte e alertou a necessidade de realizar 
uma limpeza nos rios e em especial no 
Alto da Serra, onde ocorreu a tragédia 
no início do ano. Alertou sobre a neces-
sidade também de uma fiscalização cri-
teriosa no escoamento das águas na-
quela região por conta dos danos psico-
lógicos dos moradores. Fez um pedido a 
outras autoridades para que haja um 
estudo quanto à passagem do rio da re-
gião que não é visível, pois desde muito 
tempo aquela região sofre com alaga-
mentos. Disse que essa situação é con-
seqüência de uma série de construções 
irregulares e que o rio aparenta ter sido 
tampado por essas construções. Falou 
também sobre a possibilidade do acú-
mulo de água das chuvas que pode 
acarretar numa tragédia maior, de forma 
que a água em grande quantidade vai se 
apropriando da região. Fez um apelo 
para que aprovem o código de obras da 
cidade, para que possa dar autoridade 
aos fiscais de obra para que possam 
agir. Disse ser inadmissível não haver 
um código de obras aprovado e um res-
paldo a população menos favorecida na 
hora de construir. Falou que a culpa não 
é dos Vereadores a falta de revisão do 
código de obras e a demolição adminis-
trativa. Pediu para os reais responsáveis 
resolver a problemática para poupar a 
população de sofrer mais perdas com as 
chuvas. Agradeceu e despediu-se. 3) 
JUNIOR PAIXÃO, LIDER DO DC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
é feio ver os candidatos a Presidência 
brigando e que a população brasileira 
não precisa disso. Agradeceu ao Gover-
no do Estado por ter assinado a coloca-
ção do asfalto no trecho de Secretário 
até Sebolas. Afirmou que há muito tem-
po luta junto ao Vereador da cidade de 
Paraíba do sul, Maninho, para asfaltar 
este trecho. Agradeceu a empresa OP-
SAT que colocou a terceira lixeira moni-
torada no município, com câmeras e 
auto falantes. Falou que a empresa OP-
SAT esta dando apoio para que tenha o 
primeiro acesso à cachoeira para cadei-
rantes que será na Cachoeira da Roci-
nha em Secretário. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que o Vereador Gil 
Magno solicitou que fosse consignado o 
seu PELA ORDEM: Disse que ficou mui-
to feliz pelo Prefeito Rubens Bomtempo 
ter atendido um pedido de transporte es-
colar para as comunidades de Pedro do 
Rio em especial Bananeiras, Vila Leo-
poldina. Falou que espera que a Escola 
Darcy Corrêa da Veiga também seja 
atendida e que ônibus vá até a Estrada 
do Gentil, na bifurcação com Santa Cla-
ra. 4) DR. MAURO PERALTA, LÍDER 
DO PRTB – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Cumprimentou o Vereador Marce-
lo Lessa o desejando sorte nas eleições. 
Prestou homenagens pelo falecimento 
da Senhora Denise de Oliveira do jornal 
Diário de Petrópolis. Pediu o apoio dos 
Vereadores para que aprovem seu Pro-
jeto acerca da criação do observatório 
de dados orçamentários no Município de 
Petrópolis visto que o portal da transpa-
rência que já existe no município é de 
difícil compreensão do público. Disse 
que as pessoas precisam entender o 
porquê das medidas do governo como, 
por exemplo, o aumento de 6,3% visto 
que só era possível obter ate 5,4% de 
uso e custeio dos recursos do governo 
municipal, pois é preciso deixar uma fol-
ga no orçamento por conta do aumento 
exponencial da folha causado pelos triê-
nios e qüinqüênios. Disse que esse Pro-
jeto é uma forma dinâmica de apresentar 
os gastos e recursos do governo para 

que a informação possa ter maior alcan-
ce da população. Comentou sobre as 
obras realizadas com o incentivo do go-
vernador Claudio Castro e mencionou 
que o governo possibilitou a chegada do 
pólo FAETEC no município. Agradeceu e 
despediu-se. 5) MARCELO CHITÃO DO 
PL – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu a participação dos Vereadores na 
inauguração do circuito de lazer, que foi 
um Projeto idealizado por ele e abraçado 
pelos colegas na Câmara de Vereado-
res. Disse que pretende fazer mais pela 
população como Vereador propondo ou-
tros projetos dentro de seu alcance. 
Mostrou a importância do circuito de la-
zer na vida das pessoas tanto para a 
prática de exercícios físicos quanto pela 
disponibilidade de um espaço como 
esse na comunidade para entretenimen-
to. Ressaltou a beleza da Companhia 
Petropolitana e a importância dela para 
a cidade, pois foi à primeira indústria ins-
talada no município. Contou a dificulda-
de de inaugurar o Projeto e se compro-
meteu em zelar pelo local de forma que 
a sociedade seja beneficiada. Falou da 
implementação da geladeira literária no 
espaço para incentivar as pessoas a lei-
tura e do incentivo a saúde preventiva 
com a parceria da UNIFASE e secretaria 
de esportes, afirmando ser o início de 
um Projeto que traga benefícios para o 
povo. Mencionou o rolamento de pedras 
ocorrido na comunidade Nova Cascati-
nha, que deixou a população amedronta-
da e lesada de bens materiais. Solicitou 
um estudo geológico pela Prefeitura da-
quele local para que a população volte a 
ter paz nas suas casas. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a fala dos Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Proje-
to de Lei nº: 0882/2022 do Vereador Oc-
tavio Sampaio. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Léo França.  Colocado em dis-
cussão e votação única a Emenda Modi-
ficativa nº: 3511/2022 do Vereador Octa-
vio Sampaio. A Emenda foi aprovada 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Yuri Mou-
ra. Colocado em 1ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 9620/2021 do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta. O Projeto foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Hingo Hammes e do 
Vereador Júnior Coruja. Registre-se que 
o Vereador Marcelo Lessa assumiu a 
Presidência. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 1049/2022 
do Vereador Marcelo Chitão. O Projeto 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Hingo Hammes e do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 5138/2022 do Vereador Yuri 
Moura. O Requerimento foi aprovado 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-
reador Hingo Hammes, e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única a Indicação Legisla-
tiva nº: 5020/2022 do Vereador Yuri 
Moura. A Indicação foi aprovada com 09 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Marcelo 
Chitão e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 0321, 2310 e 
2311/2022 do Vereador Marcelo Chitão; 
1372, 5003 e 5037/2022 do Vereador Jú-
nior Coruja; 1879, 1882 e 1893/2022 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 2073, 2075 e 
2131/2022 do Vereador Fred Procópio; 
3095, 3235, 3241 e 3276/2022 do Verea-
dor Junior Paixão. 4362, 4553 e 
4554/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 4636, 4637 e 5021/2022 do Verea-
dor Hingo Hammes; 5009/2022 do Vere-
ador Léo França. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Ter-
minada a ORDEM DO DIA e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às dezenove horas e dezoito mi-
nutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
vinte e oito de setembro de dois mil e 
vinte e dois, às dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Victor Mendes de Souza, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Victor Mendes de Souza
           
ATA DA 24ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte e oito dias do mês de setembro 
do ano de dois mil e vinte e dois, centé-
simo septuagésimo nono ano de Funda-
ção da cidade de Petrópolis, no Salão 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis, verificado o quórum e havendo nú-
mero legal, ás dezesseis horas e trinta 
minutos, o Senhor Presidente Vereador 
Hingo Hammes, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Se-
cretário “Ad hoc” o Vereador Dr. Mauro 
Peralta, que realizasse a leitura das atas 

anteriores e do expediente. Realizada a 
leitura das atas anteriores, estas resta-
ram aprovadas. EXPEDIENTE: Indica-
ção Legislativa nº: 5136/2022 do Verea-
dor Junior Paixão; Indicações nº: 5121 à 
5128, 5130 à 5133, 5135, 5137 e 5139 à 
5142/2022.Terminada a leitura do Expe-
diente o Senhor Presidente, passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1)MARCELO 
LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Lamentou nova-
mente o que ocorreu com as suas redes 
sociais e disse que não queria acreditar 
que pessoas a mando do governo te-
nham clonado o seu telefone. Estranhou 
a forma que aconteceu a clonagem, pois 
foi de todas as suas ferramentas de tra-
balho em época de eleição. Questionou 
se o tal fato continuará acontecendo e 
alertou que a conta sempre chegará a 
quem faz o mal. Agradeceu o Jornal Diá-
rio de Petrópolis pela matéria que saiu a 
seu respeito e pela ajuda que prestaram, 
e agradeceu também o apoio de todos. 
Agradeceu e despediu-se. 2) LÉO FRAN-
ÇA, LIDER DO PSB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Saudou o Secretário de Fazenda 
parabenizando-o pelo trabalho feito, jun-
tamente com a prefeitura e a procurado-
ria, que tornaram possível a publicação 
do novo índice de participação do municí-
pio, que aumentou de 1,90 para 5,40 - 
fato que proporcionou uma injeção finan-
ceira no município, feito que financiará o 
concurso público da COMDEP qualifican-
do o serviço dos funcionários e também 
qualificando a educação e administração 
pública. Agradeceu todos os funcionários 
da prefeitura que contribuíram para o au-
mento desse índice. Falou sobre o convi-
te do Prefeito para conhecer o futuro cen-
tro administrativo da prefeitura no Alto da 
Serra reforçando que não há dinheiro pú-
blico na reforma, pois está sendo custea-
da pelo próprio shopping. Falou também 
que esse centro trará o melhor atendi-
mento para o público. Lembrou da inau-
guração do centro administrativo da Ave-
nida Barão do Rio Branco em 2016 e do 
incêndio na sala ocorrido em 2019 que 
até os dias de hoje apresentam vestígios. 
Disse que o novo centro trará facilidade 
no deslocamento das pessoas e qualida-
de de atendimento, afirmando que todos 
os vereadores serão convidados para ver 
de perto a reforma. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) DR. MAURO PERALTA, LÍ-
DER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou sobre a situação da prefeitura 
propondo duas novas leis: uma para obri-
gar no próximo quadrimestre a trazer o 
fluxo de caixa junto com a apresentação 
do quadrimestre. Visto que fluxo de caixa 
só pode ser positivo, disse que quer a 
partir disso saber a postergação de todos 
os pagamentos, pois vários empresários 
cobraram faturas atrasadas, entre elas o 
lixo. Disse que isso é uma situação incoe-
rente. Falou também da necessidade de 
fazer um conselho de contribuintes obri-
gado pela lei. Demonstrou entusiasmo na 
indicação do Projeto de Lei a respeito 
desse conselho pelo Vereador Gil Magno, 
afirmando que dessa forma poderá ter o 
maior conhecimento dos contribuintes 
que ganham pouco possam garantir um 
meio de pagamento, proporcionando um 
acordo com as pessoas que realizarão o 
pagamento. Mencionou o gasto na saúde 
de 38%, quando o correto constitucional-
mente seria 15% alertando que deve ha-
ver melhora nessa gestão, pois ainda as-
sim há falta de médicos e medicamentos. 
Fez um levantamento dos atendimentos 
da população, dizendo que muitos mora-
dores da Posse usam os serviços de saú-
de da Prefeitura de Areal, e que os pou-
cos atendimentos pediátricos de Pedro 
do Rio não compensam ter um profissio-
nal da saúde lá. Ressaltou a urgência na 
reforma da gestão financeira da cidade 
em todos os aspectos afirmando a neces-
sidade de investimentos na medicina pre-
ventiva. Convidou a todos os vereadores 
para a apresentação do quadrimestre. 
Apresentou uma denúncia de fraude no 
balanço do Hospital Alcides Carneiro, que 
foi colocado mais dinheiro na receita do 
balanço que já havia sido encerrado. Fi-
nalizou agradecendo ao governador 
Claudio Castro que financiou boa parte 
das obras da cidade. Agradeceu e despe-
diu-se. 4) DOMINGOS PROTETOR, LÍ-
DER DO PSC – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Agradeceu ao Jornal Diário de Petrópolis 
que acompanha a casa legislativa divul-
gando o trabalho árduo que é feito na Câ-
mara. Posicionou-se a respeito dos cri-
mes cibernéticos ressaltando que esses 
criminosos devem ser punidos pelos seus 
atos. Agradeceu e despediu-se. Registre-
-se que o Vereador Domingos Protetor 
assumiu a Presidência. 5) FRED PRO-
CÓPIO, LIDER DO PL – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que esteve no Alto da Serra 
e que a situação lá está perigosa, neces-
sitando uma visita de fiscalização no que 
foi feito e não feito na comunidade, pois 
muita coisa não foi feita na localidade. 

Agradeceu ao Presidente do DRM e o 
subsecretário executivo da secretaria de 
desenvolvimento econômico e em espe-
cial o secretário de desenvolvimento eco-
nômico do estado pela liberação da verba 
de 30 milhões de reais para o departa-
mento de recursos minerais do estado 
para fazer o levantamento das áreas de 
risco e estudo geológico da região Serra-
na e Litoral Verde. Informou que o contra-
to do acompanhamento emergencial do 
DRM está sendo feito, e que está sendo 
feito a re-análise dos mapas de risco e 
áreas atingidas para ver famílias que já 
possam voltar para suas residências. Dis-
se que fará um ofício solicitando que pro-
longue o período de manutenção, vistoria 
e monitoramento das áreas de risco da 
cidade. Falou sobre os encaminhamentos 
que fez, em especial pelo acompanha-
mento dos períodos de chuva da cidade a 
fim de evitar que ocorra o resultado das 
últimas chuvas. Falou da necessidade de 
realizar o relatório preliminar antes que as 
próximas chuvas aconteçam. Disse que 
recebeu o presidente do Conselho de Ar-
quitetura e Urbanismo e sua equipe para 
discutir o projeto de assistência técnica 
para habitações de interesse social no 
município, dizendo que o CAU já tem re-
cursos para realizar esse acordo com a 
Câmara Municipal de Vereadores, a fim 
de que a população possa retornar para 
suas casas. Comprometeu-se em colocar 
100 mil reais no fundo de defesa civil para 
que sejam realizadas as obras de reparos 
e pequenas intervenções nas residências 
que ficarão a cargo da prefeitura munici-
pal, afirmando que os vereadores irão de 
comprometer no Projeto. Registre-se que 
o Vereador Domingos Protetor solicitou 
que fosse consignado o seu PELA OR-
DEM: Falou da importância do fundo da 
Guarda Civil para garantir que depósitos 
irão para conta do fundo e utilizado pela 
Guarda Civil. Disse que o Deputado Fe-
deral Vinicius Farah vai transferir um mi-
lhão e duzentos mil reais para este fundo 
e ajudar a Guarda Civil. Terminada a fala 
dos Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em discussão e votação 
única o GP Projeto de Lei nº: 602/2022 
(CMP 5075/2022). O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Léo França, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Vere-
ador Yuri Moura. Colocado em discussão 
e votação única o Projeto de Lei Substitu-
tivo nº: 4552/2022 do Vereador Hingo 
Hammes. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Léo França e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 9622/2021 da Vereado-
ra Gilda Beatriz e do Vereador Domingos 
Protetor. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Léo França do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 3197/2022 do 
Vereador Yuri Moura. O Projeto foi apro-
vado com 12 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Octa-
vio Sampaio e do Vereador Yuri Moura. 
Registre-se que o Vereador Gil Magno 
pediu vista de duas sessões do Projeto 
de Resolução nº: 1807/2022 da Mesa Di-
retora. O Pedido foi rejeitado com 10 vo-
tos. Registre-se que o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta, o Vereador Gil Magno, o Vere-
ador Léo França, e o Vereador Marcelo 
Chitão votaram a favor do pedido de vis-
ta. Registre-se a ausência do Vereador 
Yuri Moura.  Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Resolução nº: 
1807/2022 da Mesa Diretora. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
que o Vereador Gil Magno absteve-se do 
voto. Registre-se a ausência do Vereador 
Léo França, do Vereador Marcelo Lessa e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 3367/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz. A Indicação foi aprovada 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Domingos Protetor, do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 1824, 1831 e 1833/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz; 1940, 2081 e 
2129/2022 do Vereador Fred Procópio; 
2363, 2366 e 2371/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; 2389, 2390 e 5066/2022 
do Vereador Júnior Coruja; 3354, 3355 e 
3393/2022 do Vereador Junior Paixão; 
4550, 4551 e 4561/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; 4999, 5044 e 5045/2022 
do Vereador Marcelo Lessa; 5008/2022 
do Vereador Léo França; 5022, 5023 e 
5024/2022 do Vereador Hingo Hammes; 
5025/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio.  
As indicações foram aprovadas em bloco 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Yuri Moura. Terminada a OR-
DEM DO DIA e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e vinte e quatro minutos, declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em quatro de outubro 
de dois mil e vinte e dois, às dezesseis 
horas. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 08/10/2022

Diário nos bairros Ponto cego dificulta espera 
do coletivo no Carangola
Gabriel Miranda – estagiário

Quem precisa pegar o 
coletivo na entrada da co-
munidade Cidade Nova, 
no Carangola, está pas-
sando por dificuldades. O 
ponto do ônibus ficou em 
um ponto cego, o que difi-
culta bastante a visualiza-
ção do ônibus. Além disso, 
as pessoas que precisam 
esperar ocupam a calçada 
tirando o espaço para an-
dar no local.

De acordo com o mo-
rador Alex Silva, essa é 
uma situação que pede ur-
gência, podendo criar um 
acidente sério. “Isso tam-
bém só traz perigo, fechan-

Buraco no meio de canteiro traz 
risco para pedestres na Mosela
Gabriel Miranda – estagiário

Quem passa pela Rua 
Mosela, próximo ao nú-
mero 215, se depara com 
um buraco no canteiro. 
Isso tem deixado o terre-
no instável e o problema 
vai se ampliando para a 
via, dificultando a passa-
gem pelo trecho.

Segundo o pedestre 
que passava pelo local, 
Luiz Henrique, isso pode 
até mesmo acabar ma-

ÔNIBUS fica em ponto cego e moradores acabam ocupando a calçada

BURACO em canteiro na Mosela

do ainda mais o espaço da 
calçada, que já e bem es-
treita. Quando as pessoas 
saem das igrejas próximas, 
elas ficam espremidas de-
vido à falta de espaço. Para 

completar, nós não temos 
tanto espaço e falta visibi-
lidade”, completou. 

Procurada a Prefeitura 
não respondeu até o fecha-
mento desta edição.

chucando alguém. 
“Uma pessoa pode 

estar andando por aqui 
a noite pode acabar não 
vendo e cair. Ainda mais 
por este lado mal ter cal-
çada e cada vez mais este 
buraco estar abrindo. 
Precisa ser realizada uma 
obra para garantir uma 
maior segurança”, afir-
mou o pedestre. 

Procurada a Prefei-
tura não respondeu até o 
fechamento desta edição. 

ALCIR AGLIO

DIVULGAÇÃO



Setor de hospedagem alavanca contratações

GERMANO VALENTE, do SindTurismo

ARQUIVO

Dados do Caged mostram que o ramo gerou mais de 10% dos novos postos de trabalho neste ano na cidade
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CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS

ATA DA 25ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos quatro dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e vinte minutos, o Se-
nhor Presidente Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, que reali-
zasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: GP 
Diversos nº: 630/2022 (CMP 5182/2022); 
GP Diversos nº: 636/2022 (CMP 
5183/2022); GP Diversos nº: 620/2022 
(CMP 5184/2022); GP Diversos nº: 
621/2022 (CMP 5185/2022); GP Diversos 
nº: 623/2022 (CMP 5186/2022); GP Di-
versos nº: 625/2022 (CMP 5187/2022); 
GP Diversos nº: 624/2022 (CMP 
5188/2022); GP Diversos nº: 626/2022 
(CMP 5189/2022); GP Diversos nº: 
627/2022 (CMP 5190/2022); GP Diversos 
nº: 628/2022 (CMP 5191/2022); GP Di-
versos nº: 629/2022 (CMP 5192/2022); 
GP Diversos nº: 619/2022 (CMP 
5193/2022); GP Diversos nº: 618/2022 
(CMP 5194/2022); GP Diversos nº: 
616/2022 (CMP 5195/2022); GP Diversos 
nº: 617/2022 (CMP 5196/2022); GP Di-
versos nº: 622/2022 (CMP 5197/2022); 
GP Diversos nº: 615/2022 (CMP 
5198/2022); GP Diversos nº: 631/2022 
(CMP 5199/2022); GP Diversos nº: 
632/2022 (CMP 5200/2022); GP Diversos 
nº: 633/2022 (CMP 5201/2022); GP Di-
versos nº: 634/2022 (CMP 5202/2022); 
GP Diversos nº: 635/2022 (CMP 
5203/2022); GP Diversos nº: 637/2022 
(CMP 5204/2022); GP Diversos nº: 
638/2022 (CMP 5205/2022). Terminada a 
leitura do Expediente o Senhor Presiden-
te, passou a palavra aos Senhores Vere-
adores inscritos para fazer uso da tribu-
na, convidando assim o primeiro Verea-
dor: 1)MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Agradeceu a Deus por tudo que 
tem feito em sua vida e pelo carinho. 
Mencionou sobre a eleição e agradeceu 
ao povo que acreditou nele. Disse que 
em Petrópolis, ele teve dois mil novecen-
tos e nove votos, votos esses que não 
foram comprados, como foram feito por 
alguns Deputados que vieram na cidade 
comprar votos. Parabenizou o Vereador 
Eduardo do Blog que foi o candidato 
mais votado da cidade de Petrópolis. 
Disse que fica triste, pois infelizmente o 
povo petropolitano precisa aprender a 
dar valor para quem é de Petrópolis e 
entender que aqui na cidade existem 
pessoas boas, mas que infelizmente não 
sabe o que acontece, pois não valorizam 
candidatos que são moradores da cida-
de. Parabenizou o Deputado Hugo Leal 
que ganhou a eleição, ao candidato Le-
andro Azevedo que fez uma bela vota-
ção, obtendo mais de quinze mil votos. 
Comentou que os candidatos de Petró-
polis estão sendo mal votados e que isto 
é uma covardia, pois as pessoas que 
aqui estão lutam pela cidade. Comentou 
que o seu celular, de sua esposa, de sua 
filha foram hackeados, que hackearam a 
internet de sua casa, fazendo com que 
perdesse todas as senhas de suas redes 
sociais, do seu e-mail e bloquearam o 
seu celular. Disse que fizeram isto para 
que ele não conseguisse mexer em suas 
redes sociais a tempo de terminar as 
eleições. Falou que já não havia se quer 
tempo hábil para que conseguisse pagar 
um boleto para que impulsionasse sua 
campanha nas redes sociais, pois Face-
book, Instagram não trabalha de graça. 
Disse que assim que o partido lhe deu 
dinheiro, pagou um boleto de cinco mil 
reais, fazendo com que sua rede tivesse 
um engajamento de mais de quarenta e 
oito mil e novecentos e seis pessoas 
logo no início. Falou que quer que essas 
pessoas que o hackeou prove que ele 
tem alguma transação errada em seus 
aparelhos. Disse que o objetivo que eles 
tinham era de ele perder o engajamento. 
Falou que andou nos quatros cantos da 
cidade pedindo voto, e que falava que se 
não fosse à melhor opção, então que vo-
tasse em alguém da cidade. Falou que 
não está no partido do Bolsonaro, mas 
que é melhor que muitos que se dizem 
bolsonaristas e que não são. Falou que 
todas as suas propagandas foram para o 
Bolsonaro, para o Bernardo Rossi, para 
o Governador Claudio Castro e para o 
Senador Romário e se quer pegou di-
nheiro para fazer isto. Comentou que 
chegou o momento da cidade de Petró-
polis parar de não querer votar na pes-
soa por ela não ser do partido do Bolso-
naro, pois muitos novamente se elege-
ram nas costas do Presidente e que terá 
muito traidor assim como já teve na elei-
ção passada. Disse que continuará de-
fendendo as bandeiras do Presidente. 
Disse que foi usado, assim como os de-
mais, como escada pelo o seu Partido. 
Parabenizou o Deputado Hugo Leal, ao 
Yuri Moura, ao Eduardo do Blog e ao Le-
andro de Azevedo. Agradeceu e despe-
diu-se. 2) DOMINGOS PROTETOR, LÍ-
DER DO PSC – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Parabenizou aos companheiros 
que foram candidatos, que tiveram uma 
boa votação nas urnas, principalmente o 
Vereador Eduardo do Blog, Vereador 
Octávio Sampaio e ao Deputado eleito 

Vereador Yuri Moura. Disse que as pes-
soas votam muito em candidatos de fora, 
não valorizando os candidatos da cidade, 
tendo cindo candidatos da Câmara, só 
conseguindo se eleger apenas um. Falou 
que nesta eleição, apareceram trezentos 
mil candidatos dizendo que era da causa 
animal e todos perderam. Disse que não 
adianta ir para internet, dizer que ama bi-
cho, que vai pegar bichinhos, e não estar 
na batalha como ele que sempre esteve e 
que sempre estará. Falou que na próxima 
eleição para Vereador, vai triplicar de can-
didatos dizendo que são da causa animal 
para ganhar voto. Ressaltou que não 
adianta a pessoa querer se apoderar de 
uma causa, não sendo um batalhador da 
mesma. Comentou que é uma pouca ver-
gonha esse lance do fundo eleitoral, ten-
do candidatos que tiveram rios de dinhei-
ro, e não se elegeram, enquanto outros 
que tiveram votação insignificativa em 
municípios que gastaram uma fortuna 
como aqui em Petrópolis. Disse que às 
vezes um Vereador que realmente tem 
algum trabalho, que tem uma história ou 
um candidato que não tem a dinheirama 
que essa turma tem, não consegue che-
gar a lugar nenhum, pois tudo é dinheiro, 
como um cabo eleitoral custa dinheiro, 
uma bandeirinha na praça custa dinhei-
ro, um impulsionamento nas redes so-
ciais custa dinheiro. Disse que o povo 
precisa abrir o olho, que votem em can-
didatos que tem trabalho, que podem 
mudar a vida, que podem ajudar as co-
munidades, que possam agir na segu-
rança pública, na saúde, na educação e 
na cultura, pois vendendo o voto, a pes-
soa vende a dignidade. Pediu uma ajuda 
ao Secretário de Assistência Social, Fer-
nando, pois tem uma família que foi alo-
cada num local do Quitandinha, estando 
num local totalmente insalubre, total mi-
séria e que o proprietário ainda diz que 
está ótimo. Disse que essa família foi 
levada pela Prefeitura e que estará visto-
riando juntamente com o Vereador Fred 
Procópio para façam justiça social. Pe-
diu para que Líder do Governo e Verea-
dor Gil Magno procure saber sobre o 
prédio da Floriano Peixoto o que afinal 
será este prédio, pois a Prefeitura preci-
sa ser mais clara. Disse que o que não 
pode são as famílias ficarem em situa-
ções precárias, quando a Prefeitura tem 
equipamentos que possam estar alojan-
do estas famílias. Agradeceu e despe-
diu-se 3) GIL MAGNO, DO DC– Iniciou a 
sua fala cumprimentando a Presidência, 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse ter 
sido convidado a ser Líder do Governo e 
que aceitou com muita honra. Parabeni-
zou a todos os Vereadores desta Casa 
que acabaram de participar deste pleito 
eleitoral, duro, as vezes muito injusto 
como sofreu o Vereador Marcelo Lessa 
que sofreu por essa injustiça eletrônica, 
deve ficar de cabeça levantada, pois fez 
uma brilhante campanha. Parabenizou o 
Vereador Eduardo do Blog que teve uma 
votação expressiva, mostrando uma for-
ça muito grande, assim como o Vereador 
Octávio Sampaio e a Vereadora Gilda 
Beatriz. Parabenizou o Vereador Yuri 
Moura que foi eleito a Deputado Estadu-
al e que ficou muito feliz por ter uma 
nova liderança no Município com este 
nível. Disse que teve a felicidade de ca-
minhar ao lado do Vereador Yuri Moura, 
estando presente em sua campanha 
com muita dedicação do início ao fim, 
explicando para o seu eleitorado do por-
que este apoio, pois o Vereador Yuri 
Moura é uma pessoa competente, bri-
gando em todos as comissões, sempre 
preocupado com a habitação segura, 
pautas as quais ele defende. Desejou ao 
Vereador Yuri Moura que na ALERJ, 
continue ajudando esta Casa, a cumprir 
este papel da habitação social segura, 
pedindo uma audiência imediatamente 
em sua primeira semana com Deputado 
Estadual ao Governador reeleito Cláudio 
Castro, que peça uma verba para Petró-
polis para todas as obras estruturais que 
estamos precisando vê que dê continui-
dade pelo Governo do Estado e também 
na pauta da habitação. Disse que o jor-
nal local esqueceu-se de informar que o 
Vereador Yuri foi o mais votado de todos 
os candidatos a Deputado Federal e Es-
tadual da cidade, estando em outro pata-
mar, sendo um indicador de que Petrópo-
lis está apostando numa pessoa compe-
tente, num jovem com idéias brilhantes e 
fantásticas que pensa no desenvolvimen-
to do Município. Agradeceu a todos desta 
Casa, pela elegância e condução deste 
processo eleitoral. Falou sobre um Proje-
to de sua autoria que será votado hoje, 
referente a todo e qualquer acento do ôni-
bus, por elegância e gentileza, que seja 
concedido para quem realmente precise. 
Pediu apoio a seus pares para que apro-
vem este Projeto. Agradeceu e despediu-
-se. 4) DR. MAURO PERALTA, LÍDER 
DO PRTB – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que hoje é o Dia de São Francisco 
de Assis. Comentou que tivemos uma 
onda bolsonarista no País inteiro, tendo o 
Governador de Minas Gerais Zema e do 
Senador Sérgio Moro. Disse que hoje terá 
um Projeto para ser votado na Casa, Pro-
jeto este que é para que qualquer acento 
seja prioritário, sendo uma vergonha para 
o Munícipio que tenha que fazer uma Lei 
dessa para se fazer o óbvio, pois o povo 
não tem educação devida. Disse que hoje 
é o Dia da Medicina do Trabalho. Comen-
tou que fez pós graduação em medicina 
do trabalho em outra época na Universi-
dade Gama e Filho. Disse que teve a au-
diência da saúde na última quinta-feira. 
Mencionou que fará uma lei juntamente 
com os pares, para que regulamentem as 
audiências públicas, pois estas audiên-
cias são para o povo participar, e preci-

sam dar tempo, não apenas três horas. 
Falou que precisam regulamentar para 
melhorar, assim como fizeram no quadri-
mestre, pois fica muito difícil para o Presi-
dente da audiência, ter que interromper 
uma pessoa que esteja no seu momento 
de fala, por ter excedido o tempo. Comen-
tou que no sábado esteve no Pronto So-
corro do Alto da Serra, o qual estava sem 
médico e que disse que se não chegasse 
médico, eram para ligar para o Secretá-
rio, que tirassem a urgência e ficasse de 
portas fechadas. Disse que estamos vol-
tando ao passado e que precisam resol-
ver este problema. Mencionou que tive-
ram a apresentação do CEREST como se 
fosse uma maravilha e afirmou que não 
funciona. Disse que em outro Governo, o 
CEREST funcionava e trabalhava muito 
bem. Falou que o hoje o CEREST tem 
feito atendimento na Águas do Imperador, 
sendo que a Águas do Imperador pague 
para fazer atendimento, não precisando 
da Prefeitura faça. Mencionou que não 
teve tempo de apresentar o balando do 
Alcides Carneiro, onde já fez a denúncia 
junto ao Secretário de Fazenda e que es-
tudará melhor este balanço com sua equi-
pe e com a fundação Getúlio Vargas no 
próximo domingo. Falou que a Upa Cas-
catinha não teve nenhum colapso, tendo 
um serviço perfeito e parabenizou o Vi-
cente, que não deixou de atender a ne-
nhum pedido dos Vereadores. Agradeceu 
e despediu-se. 5) MARCELO CHITÃO 
DO PL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Comen-
tou que o paisagismo do Circuito de Lazer 
ficou maravilhoso, porém, as capivaras 
estão comendo as bromélias. Disse que 
teve uma reunião com a Secretária Dia-
na, do Instituto Municipal de Cultura, no 
qual puderam firmar um compromisso, no 
qual em novembro estarão iniciando no 
Centro Cultural de Cascatinha, as aulas 
de balé, tendo este grande desejo de le-
var uma arte para este local. Mencionou 
que a professora Leticia França, morado-
ra do Boa Vista, uma excelente profissio-
nal e sua amiga, é quem dará as aulas de 
balé. Agradeceu a parceria fechado com 
o Instituto Municipal de Centro Cultural e 
afirmou que em breve terá as inscrições 
que serão passadas nas redes sociais. 
Agradeceu ao Prefeito Rubens Bomtem-
po pela ótima iniciativa e pela colabora-
ção. Falou que teremos novamente de-
pois da pandemia, a tradicional festa das 
crianças que é promovida em Cascatinha 
durante há muitos anos, feste esta, muito 
bacana, bem aceita pela comunidade, 
sendo um dia feito especial para as crian-
ças, oferecendo o dia inteiro brincadeiras 
saudáveis e antigas. Disse que terá apre-
sentações neste dia, tendo também no 
Circuito de Lazer que foi inaugurado re-
centemente. Convidou a todos a partici-
par de uma grande festa no dia doze de 
outubro, Dia das Crianças. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Verea-
dor Domingos Protetor assumiu a Presi-
dência. 6) FRED PROCÓPIO, LIDER 
DO PL – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Pontuou que caminhou pelo da Estrada 
da Saudade, pelo Retiro, teve com uma 
série de pessoas, moradores das locali-
dades, e que a maior reclamação de to-
das estas pessoas foi a respeito do 
transporte público. Reiterou que foi uma 
vitória muito grande do Bairro Carangola 
de retirar a empresa viação Cascatinha 
de dentro do bairro, mas essas retoma-
das das linhas conforme o TSE determi-
nou e reconheceu que precisa ser licita-
da e precisa ser retomada. Afirmou que a 
retomada das linhas de ônibus são fun-
damentais para darem dignidade aos 
moradores da Estrada da Saudade e do 
Retiro. Relatou que esteve com um gran-
de amigo no sábado, o qual mora em 
Cascatinha mencionou que pegou três 
ônibus da mesma empresa, tendo dois 
quebrados e afirmou que esta empresa 
de ônibus já causou muito transtorno na 
cidade. Disse que reiterará o seu pedido 
ao Presidente da CPTrans para que con-
tinua com a retomada das linhas de ôni-
bus. Mencionou que recebeu em seu 
gabinete, três famílias que foram aloca-
das pela própria Secretária de Assistên-
cia Social, sendo retiradas do abrigo e 
encaminhadas para um prédio na Rua 
Pernambuco, no Quitandinha. Disse que 
dá náuseas de ver um vídeo da morado-
ra tendo que enfiar a mão no tubo de 
esgoto, para retirar as fezes e tudo que 
estava entupindo a rede de esgoto, dan-
do refluxo no primeiro pavimento do pré-
dio que é privado. Comentou que combi-
nou juntamente com o Vereador Domin-
gos Protetor, de fazer uma vistoria ama-
nhã, às quatorze horas e que estão en-
caminhando um Pedido de Informação a 
Defesa Civil, porque os moradores já 
haviam pedido apoio da Defesa Civil, o 
qual fizeram a vistoria mais ainda não 
deram o laudo dizendo se o imóvel está 
habitável ou não. Fez um Pedido de Vis-
toria da Secretária de Assistência Social 
par verificar se é mesmo este tipo de ha-
bitação que vão conceder a estas famí-
lias e pediu o apoio do representante do 
delegado do CREAS para apontar outras 
habitações que pudessem serem aluga-
das por essas famílias. Disse que o pro-
prietário deste prédio se nega a fazer os 
reparos necessários. Agradeceu a todos 
os petropolitanos a seus pedidos, que o 
receberam em cada loja, em cada casa, 
nessa caminhada que foi feita, falando 
do Governo do Estado, da eleição. Para-
benizou o Governador Cláudio Castro 
pela reeleição no primeiro turno, sendo 
fundamental, tendo a cidade de Petrópo-
lis como determinante em sua eleição, 
sendo muito bem votado aqui na cidade, 
tendo sessenta e cinco por cento dos vo-
tos validos vindos da cidade. Falou que 

a esteve no Alto da Serra e continua do 
jeito que a chuva deixou, tendo só limpa-
do as ruas e que precisam que estas 
obras comecem. Falou a respeito do re-
manejamento das crianças do quarto e 
quinto período dos CEIs, por determina-
ção do STF, para as escolas. Disse que 
isto é algo que o preocupa, pois não dá 
para cumprir essa decisão sem haver 
um planejamento estruturado de como 
vão melhorar as creches e preparar as 
escolas. Falou que estará no Bairro Ca-
rangola visitando as escolas e conver-
sando com as diretoras para ver como 
pode ajudar inclusive através das emen-
das impositivas que eles têm na Casa. 
Disse que não consegue definir um Mi-
nistro que ousa questionar o direito do 
cidadão e do mesário de usar a camisa 
do seu País. Falou que o Ministro Ale-
xandre de Morais é uma excrescência 
jurídica, agindo como o dono do país, 
definindo o rumo da pátria, com base 
pela afinidade que tem ou não com o 
candidato A ou candidato B. Fez um ape-
lo aos Senadores, pela votação da cas-
sação de Alexandre de Morais. Afirmou 
que o que este Ministro está fazendo é 
uma piada e que o senado tem legitimi-
dade, tem a obrigação de apreciar o pe-
dido de impeachment com base numa 
prisão de alguns empresários que dis-
cordam dele e que faziam campanha 
contra ele. Agradeceu e despediu-se. 7) 
GILDA BEATRIZ, LÍDER DO PSD – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Agradeceu 
a todos os seus eleitores pelos quase 
doze mil votos que teve. Disse que isto é 
muito importante de agradecer, de ser 
reconhecido um trabalho feito na Câma-
ra Municipal, trabalho este muito sério e 
consistente. Falou que campanha, elei-
ção não é fácil, inclusive para ela, que 
tentou três vezes para ser eleita Verea-
dora. Ressaltou que não podemos nun-
ca desistir naquilo que acreditamos e 
que isto nunca deixará acontecer, por-
que é insistente, pois sabe o que quer e 
o que Petrópolis precisa. Agradeceu no-
vamente a todos de coração, pelo cari-
nho que teve nas ruas, o apoio de cada 
um e que se sente vitoriosa por ter ami-
gos que acompanham e gostam do seu 
trabalho, e que sabem que realmente ela 
faz uma campanha do bem, sem preci-
sar atacar alguém, mostrando trabalhos. 
Falou que continua como Vereadora, fa-
zendo o seu papel que é muito importan-
te e que podem contar sempre com ela, 
para denunciar, falar o que está aconte-
cendo em seus bairros, que ela irá até a 
todos pra saber o que está acontecendo 
porque o trabalho continua. Disse ter or-
gulho de fazer uma política limpa, certa, 
correta e que sempre continuará assim. 
Parabenizou o Deputado Federal Hugo 
Leal que se reelegeu em seu quinto 
mandato, sendo uma pessoa muito do 
bem e que com certeza estará novamen-
te em Brasília para ajudar Petrópolis, 
que precisa muito de recursos Federais, 
como ele sempre trouxe. Mencionou es-
tar muito preocupada com o que tem 
acontecido em Petrópolis, tendo pou-
quíssimas obras sendo do Estado, que 
as chuvas estão pra chegar e nada foi 
feito. Disse ter oficiado a Prefeitura, já 
denunciou, pois o Prefeito é o gesto 
maior, sendo ele que precisa ver que a 
cidade está completamente abandona-
da. Agradeceu e despediu-se. Termina-
da a fala dos Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
9697/2021 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
9557/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu. 
Colocado em discussão e votação o Pro-
jeto de Resolução nº: 2295/2021 da Ve-
readora Gilda Beatriz. O Projeto foi apro-
vado com 10 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Léo França e do 
Vereador do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 1716, 3582 e 
5090/2022 do Vereador Junior Coruja; 
1955, 1956 e 1959/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 2156, 2162 e 2184/2022 
do Vereador Fred Procópio; 2359, 2362 
e 2373/2022 do Vereador Marcelo Chi-
tão; 3411, 3414 e 3426/2022 do Verea-
dor Junior Paixão; 4375, 5038 e 
5039/2022 do Vereador Hingo Ham-
mes4562, 4563 e 4570/2022 do Verea-
dor Domingos Protetor; 5102/2022 do 
Vereador Marcelo Lessa; 5141 e 
5142/2022 do vereador Dr. Mauro Peral-
ta. As indicações foram aprovadas em 
bloco com 15 votos. Terminada a OR-
DEM DO DIA e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e dezenove minutos, declarou en-
cerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em seguida. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 26ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos quatro dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número le-
gal, ás dezoito horas e vinte minutos, o 
Senhor Presidente Vereador Hingo 

Hammes, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos tra-
balhos. Em seguida, solicitou ao Secre-
tário “Ad hoc” o Vereador Dr. Mauro Pe-
ralta, que realizasse a leitura do expe-
diente. EXPEDIENTE: Projeto de Lei nº: 
4671/2022 do Vereador Marcelo Chitão; 
Projeto de Lei nº: 5144/2022 do Verea-
dor Léo França e do Vereador Domingos 
Protetor; Requerimento de Informação 
nº: 5172 e 5174/2022 da Vereadora Gil-
da Beatriz; Indicação Legislativa nº: 
5180/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Indicações nº: 5146, 5148, 5150, 5154, 
5156 à 5166 e 5170 à 5179/2022. Termi-
nada a leitura do Expediente a Vereado-
ra Gilda Beatriz solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Ve-
readores passou à ORDEM DO DIA: Co-
locado em discussão e votação única a 
Redação Final do Projeto de Lei nº: 
0480/2022 do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Domingos Protetor e do Ve-
reador Fred Procópio. A Redação foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Junior Paixão e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 8379/2021 do Vereador Eduardo 
do Blog. O Projeto foi aprovado com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Junior Paixão, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Co-
locado em 1ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 3957/2022 do Vereador 
Júnior Coruja. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Octavio Sampaio e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
3509/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor. A Indicação foi aprovada com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Junior Paixão. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 1840, 1842 e 
1881/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
2186, 2187 e 2188/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 2374, 2388 e 2408/2022 
do Vereador Júnior Coruja; 2427, 2428 e 
2524/2022 do Vereador Marcelo Chitão. 
3394 3408 e 3410/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão; 4565, 4568 e 4569/2022 do 
vereador Domingos Protetor; 5043, 5068 
e 5072/2022 do Vereador Marcelo Les-
sa; 5065/2022 do Vereador Dudu; 5080, 
5081 e 5082/2022 do Vereador Hingo 
Hammes; 5137, 5139 e 5140/2022 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta. As Indica-
ções foram aprovadas com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1)MARCELO LESSA, LIDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Disse que tudo nas nos-
sas vidas tem um propósito. Falou que 
não entende o porquê clonaram o seu 
instagram, sua internet, seu facebook, 
por bloquearem suas contas, impossibili-
tando a oportunidade de impulsionar. 
Disse que precisa parar de ser bobo de 
acreditar nos outros, como sempre acre-
dita. Mencionou que o seu Partido dizia 
que faria três deputados federais, e que 
o Deputado que ganhou, estava apenas 
preocupado com si próprio, sem se quer 
se preocupar com alguém, dizendo que 
será Ministro do Lula. Comentou que o 
Partido pega o dinheiro do fundão para 
ser dividido entres os candidatos, sendo 
uma cota maior para os candidatos a De-
putado Federal. Disse que o Deputado 
Sandro Matos o chamou para que ficas-
se no Partido, para que viesse a candi-
dato a Deputado Federal. Falou que na 
hora de dividir o dinheiro do fundão, de-
ram cem mil reais ao candidato Leandro 
de Azevedo, duzentos mil ao candidato 
Sandro Matos, enquanto os que fizeram 
os votos para ele, não levou se quer um 
centavo. Falou que está no Partido Soli-
dariedade desde a fundação, sendo um 
dos primeiros de Petrópolis a estar neste 
Partido. Comentou que em dois mil e 
quatorze, foi convidado pelo ex-jogador 
Bebeto para ser candidato a Deputado 
Federal, mesmo não sabendo que não 
conseguiria nada naquele momento, 
mas mesmo assim, ele aceitou e pedia 
votos para o Bebeto sem se preocupar 
com ele mesmo. Ressaltou ter consegui-
do dois mil e seiscentos e oito votos para 
o Bebeto para ele, dois mil seiscentos e 
seis votos, tendo ajudado o Partido a for-
mar legenda. Falou que nunca se quer 
teve valor pelo o Partido e que quando 
veio a candidato a Vereador nesta última 
eleição, o seu Partido só lhe arrumou 
cinco mil reais. Disse que achava que no 
mínimo o seu Partido lhe ajudaria com 
duzentos mil reais para que fizesse uma 
campanha bacana. Comentou que nesta 
última eleição, haviam feito uma pesqui-
sa dentro do Partido, a qual ele estava 
em terceiro e que logo depois disto, teve 
suas redes hackeadas. Afirmou que não 
é valorizado neste Partido, tendo um 
grande prejuízo, pois o Partido apóia o 
Lula e ele o Bolsonaro. Falou que não 
dão valor a quem de fato está no Partido. 
Disse que foi aconselhado a não falar, 
porém, se não falasse, estaria traindo a 
si mesmo, e que não está faltando ao 
respeito com ninguém, mas falando o 
que de fato aconteceu com ele. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) DOMINGOS PRO-
TETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Falou que hoje é o Dia 
Mundial dos Animais e o Dia do São 
Francisco de Assis. Disse que esteve na 
igreja, acendendo uma vela, fazendo 

sua oração, pedindo a Deus proteção. 
Comentou que hoje é um dia especial, 
que teve a benção dos animais que as 
pessoas levaram pelo o Frei, o qual é 
muito simpático. Disse ter ficado muito 
contente por ver tantas pessoas que 
amam os animais. Falou que protocolou 
nesta Casa, um Pedido para que pos-
sam estar homenageando as pessoas 
que verdadeiramente amam os animais, 
que fazem coisas pelos os animais e 
também pelos os mais humildes, home-
nageando-os com uma medalha de São 
Francisco de Assis. Disse que a Câmara 
de Vereadores do Rio de Janeira dá esta 
medalha para aquelas pessoas que se 
destacam. Espera que esta medalha 
seja aprovada aqui nesta Casa, para que 
possam estar dando a partir do ano que 
vem. Mencionou que a cidade teve dois 
grandes injustiçados na eleição, tendo 
um eleito e o outro não. Citou que o Vini-
cius Farah foi injustiçado, pois ajudou 
muito a cidade com Emendas Parlamen-
tares, com Indicações, tendo feito muito 
pela cidade e não teve correspondido 
toda a sua dedicação, seu empenho com 
o povo de Petrópolis que não ajudou a 
se eleger. Citou outro injustiçado que foi 
o Deputado Federal Hugo Leal, que é 
um dos Deputados que mais trouxe di-
nheiro para cidade. Disse que a rede 
social do Deputado, não é uma rede que 
faça vender um produto bom, como de-
veria. Comentou que os resultados desta 
eleição lhe deixaram triste, pois pode-
riam ter de eleger mais vereadores para 
deputado. Pediu para que a população 
esqueça ideologia política, esqueça polí-
tico de estimação e votem naquele vai 
realmente ajudar a população. Agrade-
ceu e despediu-se. 3) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Parabenizou o Vereador 
Yuri Moura por ter conseguido se eleger 
a Deputado Estadual. Parabenizou o De-
putado Federal Hugo Leal por se reele-
ger, apesar de não ter tido uma votação 
não muito grande no Município de Petró-
polis. Parabenizou o Vereador Eduardo 
do Blog que teve uma votação expressi-
va, ao Vereador Octávio Sampaio, a Ve-
readora Gilda Beatriz e a todos. Parabe-
nizou o seu amigo Rodrigo Bacelar que 
teve mais de três mil votos no Município, 
ao Doutor Serginho que teve mais de 
dois mil votos na cidade. Disse que o 
Deputado Rodrigo Bacelar esteve na ci-
dade, trazendo duzentos e quarenta ho-
mens para nos ajudar, não pedindo se 
quer um voto por isto. Agradeceu a filha 
de seu grande amigo, Dani Cunha pela 
votação que teve e a Laura Carneiro que 
é amiga de sua família. Agradeceu ao 
Prefeito Rubens Bomtempo por conse-
guir fazer com que as carretas de lixos 
saíssem de dentro de Pedro do Rio e da 
Posse, fazendo com que pare de passar 
estas carretas de lixos na Estrada União 
Indústria, as quais poderiam causar um 
acidente, além do barulho. Parabenizou 
a igreja que está mandando um vídeo 
pedindo para todos, sejam católicos, 
evangélicos, espíritas, não votarem no 
candidato que é contra a vida, que é fa-
vor das drogas e outras coisas. Disse 
ser contra ao mensalão, contra o petro-
lão, contra ao perdão às dívidas de dita-
dores africanos, contra em não ter a Re-
finaria de Abreu Loureiro, contra o Com-
perj que não funciona, contra a todo 
desvio, a todo roubo acontecido, contra 
a todas as pedaladas fiscais da Dilma, 
contra a Hidrelétrica na Nicarágua, con-
tra as estradas da Angola feitas com o 
nosso dinheiro, contra o metrô da Vene-
zuela, contra ao empréstimo de estradas 
na Argentina e que precisa se posicionar 
sim, pois precisa ter um lado que é do 
bem. Falou que nunca escondeu seu 
voto ao Governador Cláudio Castro que 
obteve seiscentos por cento dos votos 
na cidade, assim como o Bolsonaro que 
teve o mesmo voto e que agora ganhará 
muito mais. Disse que lutaremos pela 
vida na próxima eleição, votando  no vin-
te e dois. Agradeceu e despediu-se. 4) 
DUDU, LÍDER DO MDB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Disse ter feito um Ofício 
para a Deputada Federal reeleita Danie-
la do Waguinho, para o Deputado Esta-
dual reeleito Márcio Canella, pedindo 
para colocar à disposição o ônibus do 
Outubro Rosa, que faz as mamografias, 
para atender a população nos bairros. 
Pediu ao Deputado Estadual Marcio Ca-
nella, que falasse com o Governador, 
para dar um apoio no vestibular social 
em Petrópolis, onde o Deputado se com-
prometeu de falar com o Governador 
Cláudio Castro, de fazer uma Indicação 
na ALERJ, pois o vestibular social bene-
ficia muito aos cidadãos petropolitanos, 
ajudando aquelas pessoas que passam 
pelo processo seletivo a ganharem uma 
bolsa para estudar em universidade pri-
vada, financiada pelo Estado, pois a Pre-
feitura não conseguiu abrir mais vagas 
este ano. Agradeceu ao povo petropoli-
tano pela expressiva votação e parabe-
nizou a Deputada Federal Daniela do 
Waguinho e ao Deputado Estadual Mar-
cio Canella, os quais foram os mais vota-
dos do Rio de Janeiro. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas 
e dezessete minutos, declarou encerra-
da a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em cinco de outubro de dois mil 
e vinte e dois, às dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 08/10/2022

Dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), do Ministério do Tra-
balho, mostram que o setor de 
hospedagem e alimentação ala-
vancou as contratações em Petró-
polis entre janeiro e agosto deste 
ano. Os números mostram que 
o setor representou mais de 10% 
dos novos postos de trabalhos ge-
rados na cidade. 

De acordo com o levanta-
mento, só em agosto, o seg-
mento teve o melhor saldo em 
contratações desde novembro 
de 2020, gerando 125 novas 
vagas de emprego. Apesar dos 
números positivos, o Sindicato 
de Hospedagem e Alimentação 
(SindTurismo Petrópolis – RJ) 

apresenta preocupação com 
relação à temporada de chuva 
que se inicia. 

Segundo Germano Valente, 
presidente do SindTurismo Pe-
trópolis, o saldo gerado ao longo 
dos primeiros oito meses do ano 
representa uma tendência na-
cional de retomada do Turismo, 
embora no município os índices 
estejam abaixo de outros desti-
nos turísticos devido às chuvas 
de fevereiro e março. 

“Nós tivemos ainda em 
agosto a Bauernfest fora de épo-
ca que prolongou a alta tempo-
rada que, geralmente, termina 
em julho, o que fez com que se 
mantivesse a alta de geração e 
empregos”, explica. 

Preocupação com novo 
período de chuva 

Porém, apesar de comemo-
rar os números positivos, Ger-
mano ressalta que há uma pre-
ocupação de todo o setor com 
relação a esse período de chuva 
que já começou. 

“Nós percebemos que o ca-
rioca, que é o público que mais 
vem para a cidade e se hospe-
da aqui movimentando toda a 
cadeia de Turismo, Comércio e 
Serviços, está receoso. Então, 
quando chove ou tem previsão 
de chuva, esse turista acaba 
cancelando a vinda para Petró-
polis”, destaca. 

O presidente do SindTu-
rismo acredita que será preci-
so investir em mídia positiva e 
que o município apresente um 
plano de ação para situações de 
emergência que ofereça segu-
rança tanto para quem mora na 
cidade quanto para quem vem 
de fora para conhecer os atra-
tivos turísticos e naturais que 
Petrópolis oferece. 

“Nós temos condições de 
retomar os níveis pré-pande-
mia, mas precisamos de ações 
efetivas para que tudo isso que 
foi conquistado na alta tempo-
rada, como o aumento da gera-
ção de emprego no setor, não 
se perca nos próximos meses”, 
conclui Germano. 
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DIVULGAÇÃO

Sábado, 8 de outubro de 2022

ATA DA 27ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos cinco dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, ve-
rificado o quórum e havendo número le-
gal, ás dezesseis horas e oito minutos, o 
Senhor Presidente Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, que reali-
zasse a leitura das atas anteriores e do 
expediente. Realizada a leitura das atas 
anteriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 642/2022 
(CMP 5209/2022); GP Diversos nº: 
641/2022 (CMP 5210/2022); GP Diver-
sos nº: 643/2022 (CMP 5211/2022); GP 
Diversos nº: 640/2022 (CMP 5212/2022); 
Requerimento de Informação nº: 5145 e 
5171/2022 da Comissão de Finanças, In-
fraestrutura e Retomada Econômica; Re-
querimento de Informação nº: 5216/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz; Requeri-
mento de Informação nº: 5221, 5222, 
5223, 5224, 5225, 5226, 5227, 5228, 
5229, 5230, 5231, 5232, 5233/2022 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; Indicação 
Legislativa nº: 5241/2022 do Vereador 
Mauro Peralta; Indicações nº: 5207, 5213 
á 5215, 2017 à 5220, 5239, 5240, 5242 e 
5243/2022. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Dr. Mauro Peralta soli-
citou a inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 1049/2022 
do Vereador Marcelo Chitão. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Ve-
reador Junior Paixão, do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 3197/2022 do Vereador 
Yuri Moura. O Projeto foi aprovado com 
11 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu, do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Léo França. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 7624/2021 
do Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Júnior Coru-
ja, do Vereador Junior Paixão, do Vere-
ador Léo França e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 4769/2022 
do Vereador Hingo Hammes. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Ve-
reador Junior Paixão, do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 2063/2022 do 
Vereador Junior Paixão. A Indicação foi 

aprovada com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Léo França. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 2069/2022 do 
Vereador Octavio Sampaio. A Indicação 
foi aprovada com 12 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Vere-
ador Junior Paixão e do Vereador Léo 
França. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 2253, 2256 
e 2258/2022 do Vereador Fred Procópio; 
2415, 2416 e 2418/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 2535, 2536 e 2537/2022 
do Vereador Marcelo Chitão; 3430, 3431 
e 3432/2022 do Vereador Junior Paixão; 
4572, 4573 e 4574/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; 4840, 4841 e 4842/2022 
do Vereador Júnior Coruja; 5083, 5086 e 
5087/2022 do Vereador Hinho Hammes. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Junior 
Paixão e do Vereador Léo França. Termi-
nada a ORDEM DO DIA o Senhor Pre-
sidente passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1)MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou sobre o resultado das 
eleições com os vereadores candidatos à 
deputados, começando pela Gilda Beatriz 
que foi prejudicada em sua campanha por 
uma politicagem suja. Parabenizou seu 
resultado apesar disso, e parabenizou 
também o Vereador Eduardo do Blog por 
ter sido o candidato à Deputado Federal 
mais votado da cidade e alertou à popu-
lação sobre a importância do papel de um 
Deputado Federal.
Disse que um Deputado Federal possui 
uma verba anual de 30 milhões para tra-
zer para a sua cidade e que foi uma perda 
para a cidade não ter elegido os vereado-
res candidatos.
Mencionou as diferenças superadas com 
o Vereador Yuri Moura e o parabenizando 
pelo seu trabalho moral e inteligente 
como Vereador, que agora foi contempla-
do com a eleição a Deputado Estadual. 
Lamentou seu resultado nas eleições e a 
perda do seu engajamento nas redes so-
ciais onde havia feito um investimento por 
conta da clonagem do seu telefone, mas 
agradeceu os votos que obteve e as difi-
culdades que passou. Lembrou a perse-
guição que sofreu em sua primeira elei-
ção, e disse que hoje entende a forma 
que as coisas foram acontecendo visto 
que tomou posse como Vereador dois 
anos após aquela eleição. Ressaltou que 
acredita na justiça de Deus e que tudo o 
que se faz na terra, aqui se paga. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) DOMINGOS PRO-
TETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Parabenizou todos os candi-
datos que participaram das eleições. Fa-
lou sobre a visita que fez à Rua Pernam-

buco no bairro Quitandinha, Amazonas 
onde encontrou famílias alojadas em 
imóveis completamente insalubres pelo 
aluguel social pelo governo. Denunciou 
o imóvel vergonhoso, sem entradas de 
ar com apenas três cômodos e uma úni-
ca janela pequena com esgoto a céu 
aberto, afirmando que uma família não 
pode viver em um ambiente sujo assim. 
Denunciou também o proprietário do 
imóvel que não se mobilizou para dar 
melhores condições a essa família e pe-
diu apoio aos vereadores que possam 
agir para tirar essas famílias dessa situ-
ação e dá uma moradia descente. Falou 
também da reclamação que recebeu da 
população a respeito da dificuldade de 
atendimento no número 199 correspon-
dente ao CRAES do centro da cidade, 
onde foram mal tratados pelos funcioná-
rios do local. Pediu para que o governo 
municipal interfira nesses alugueis so-
ciais para realocar esses cidadãos em 
moradias dignas. Concluiu sua fala ci-
tando uma reclamação da viação Única-
-Fácil que em sua linha Petrópolis X Rio 
não fará mais a parada da Casa do Ale-
mão e afirmou que junto com o Vereador 
Hingo Hammes fizeram contanto com a 
empresa que explicou e resolveu o pro-
blema com a Polícia Rodoviária Federal 
voltando a fazer a parada nesse ponto. 
Mencionou que a PRF não deve interferir 
nas paradas de ônibus que cabe somen-
te à Prefeitura e Estado. Aproveitou o 
assunto para pedir ao governo do estado 
novamente o funcionamento da ligação 
Bingen X Quitandinha que precisa, pois 
é um Projeto discutido desde o ano ante-
rior que beneficiará muitos moradores. 
Agradeceu e despediu-se. 3) GILDA BE-
ATRIZ, LÍDER DO PSD – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Disse que foi procurada 
por mães preocupadas com a interrup-
ção do ensino integral em creches e 
Ceis, em especial a Creche Monsenhor 
Paulo Daher e Zilda Arns, pois a partir do 
próximo ano o 4° e 5° período das esco-
las terá ensino parcial. Disse que essa 
foi uma decisão do supremo tribunal fe-
deral, e que não fala sobre diminuir o 
tempo das creches e que o município 
deve assegurar creches para crianças 
de zero a cinco anos. Falou que essas 
duas creches não podem reduzir o horá-
rio dessa forma e assegurou que essas 
mães podem contar com ela para lutar 
por essa causa. Agradeceu e despediu-
-se. 4)  MARCELO CHITÃO,  DO PL– 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabeni-
zou o parlamentar Yuri Moura pela vitória 
nas eleições e disse que apesar de suas 
diferenças ideológicas, reconhece e ad-
mira o trabalho que o Vereador vem fa-
zendo e por sua inteligência. Reforçou 
seu compromisso como Vereador para 
ajudar e atender as demandas da popu-
lação e disse que é necessário construir 
uma boa relação com o Prefeito através 

de diálogos para beneficiar a população. 
Apresentou a queixa sobre uma pedra 
em risco de rolar próxima a sua casa que 
causa insegurança aos vizinhos que cor-
rem perigo. Disse que a defesa civil já 
esteve no local, fez o pedido e o laudo, 
porém não consegue a interseção do go-
verno para sua solicitação. Agradeceu 
ao Vereador Gil Magno líder do governo 
por auxiliar a encaminhar essa solicita-
ção, pois sozinho sua solicitação não 
está sendo ouvida por nenhum dos res-
ponsáveis. Finalizou falando sobre o que 
viu nas eleições desse ano a respeito do 
comportamento do candidato Ciro Go-
mes que teceu tantas ofensas nos deba-
tes ao candidato Lula e depois demons-
trar apoio ao mesmo, que envergonha o 
cenário da política nacional. Agradeceu 
e despediu-se. 5) FRED PROCÓPIO, LI-
DER DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou sobre a emenda à lei que 
deu insalubridade à aposentadoria espe-
cial aos agentes comunitários de saúde 
que foi publicada em diário oficial que 
garante auxílio alimentação a essa cate-
goria que lutaram bastante na pandemia 
junto com o governo. Parabenizou os 
profissionais da categoria e o atendi-
mento dos PSFs que são muito impor-
tantes para a população da cidade e 
ressaltou a importância de valorizar o 
trabalho desses profissionais que podem 
contribuir muito mais com a saúde da ci-
dade. Parabenizou os representantes da 
APACS e dos agentes pela conquista e 
reafirmou o orgulho que teve em partici-
par dessa conquista e carregar essa 
bandeira. Disse que cabe ao governo 
municipal regulamentar a forma que 
essa Emenda atuará na cidade. Também 
falou sobre sua preocupação com a obra 
emergencial no túnel extravasor, contu-
do sabe-se que obra emergencial é para 
sanar o risco imediato e que não é uma 
solução a longo prazo. Disse que é ne-
cessário que a companhia Águas do Im-
perador faça a tubulação de esgoto do 
túnel para que não ocorra novamente o 
problema das chuvas. Pediu à prefeitura 
que reveja o mais rápido possível a 
questão dessa obra do túnel. Agradeceu 
o governo do estado em especial ao vi-
ce-governador Thiago Pampolha pelas 
máquinas que estão fazendo a limpeza 
dos rios da cidade, principalmente no 
Itamarati que nunca teve os rios limpos. 
Falou sobra a vistoria que esteve com os 
vereadores Domingos Protetor e Hingo 
Hammes na comunidade do Amazonas 
no bairro Quitandinha, que o procuraram 
na porta do gabinete para denunciar a 
moradia insalubre que foram alocados 
pelo aluguel social. Denunciou a água 
que escorre pelas paredes do aparta-
mento e o bloco de gesso do teto que 
caiu, além do péssimo escoamento e 
falta de circulação de ar. Falou que o alu-
guel está superfaturado, pois o imóvel 
não vale o valor do aluguel e que o pro-
prietário não liga para resolver os proble-

mas que o prédio apresenta. Levantou 
uma série de questionamentos a respei-
to da construção, documentação e visto-
ria do imóvel. Questionou o valor do alu-
guel pelas condições do imóvel questio-
nando a prefeitura o porquê de ter sido 
alugado. Solicitou uma cópia do laudo da 
vistoria feita pela defesa civil recente-
mente e uma cópia do parecer da assis-
tência social para analisar se é aquele o 
tipo de aluguel social que será destinado 
às famílias. Denunciou o prédio da Rua 
Floriano Peixoto que tanto foi falado 
para abrigar as famílias e que se encon-
tra fechado com o processo parado, que 
deveria abrigar essas famílias. Compro-
meteu-se em procurar resolver essa pro-
blemática e que irá atrás dos responsá-
veis. Agradeceu e despediu-se. 6) YURI 
MOURA, LIDER DO PSOL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Agradeceu ao povo pe-
tropolitano pelo reconhecimento que re-
cebeu ao elegê-lo como o Deputado Es-
tadual mais votado da cidade. Afirmou 
que a cidade de Petrópolis precisava de 
uma voz na Assembléia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro tendo em vista 
o histórico de tragédias que a cidade so-
freu, e se comprometeu em lutar pela 
prorrogação do aluguel social da parte 
do governo do estado que acabaria em 
dezembro. Propôs uma unificação dos 
pagamentos dos auxílios aos moradores 
vítimas das tragédias e ressaltou a ur-
gência de recursos necessários do fundo 
estadual de habitação e assistência so-
cial, pois os municípios do interior do 
estado, principalmente Petrópolis, preci-
sam receber esse orçamento e assim ti-
rar do papel a Lei Municipal de Assistên-
cia Técnica Social proposta por ele. Fa-
lou que trabalhará muito para trazer para 
Petrópolis um escritório público com ar-
quitetos e engenheiros que trabalhe para 
melhorar as moradias e comunidades de 
maneira preventiva. Afirmou que lutará 
muito por Petrópolis na ALERJ e tam-
bém na câmara até o fim de seu manda-
to para uma frente parlamentar em defe-
sa da moradia na região Serrana. Alertou 
que cabe ao governo do estado acompa-
nhar as obras e políticas de moradia de 
maneira efetiva, e que se comprometerá 
em ser a voz honesta e verdadeira da 
cidade. Demonstrou preocupação em 
relação aos jovens e trabalhadores que 
moram nas cidades da região, que preci-
sam de unidades fundamentais para for-
mação profissional, que não seja ocupa-
da por cabos eleitorais, pois há poucas 
vagas para capacitação profissional. Le-
vantou a questão da falta de variedades 
de cursos em universidades públicas na 
cidade, que tem toda a capacidade de 
receber esses pólos e precisa fortalecer 
a economia criativa e tecnológica e se 
comprometeu em lutar por essas cau-
sas, além da questão de obras de logís-
tica da CONCER que precisa de manu-
tenção permanente. Agradeceu o apoio 
dos vereadores na sua caminhada elei-

toral, sua equipe e o Prefeito, e disse 
que quer fazer um governo pedagógico 
para mostrar o povo a necessidade de 
apoio do governo do estado, pensando 
em política pública. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio solicitou que fosse consignado 
o PELA ORDEM de seus pares. Sendo 
assim o primeiro a usar a palavra foi o 1)
Vereador Fred Procópio (PL): Parabe-
nizou o Vereador Yuri Moura pela fala. 
Disse que vai priorizar os projetos do 
Vereador Yuri Moura, uma vez que com 
a saída do Vereador para a ALERJ os 
projetos param de tramitar. 2) Vereador 
Gil Magno (DC): Disponibilizou-se a es-
tar ao lado do Vereador Yuri Moura para 
ajudar. Disse que com o Vereador Yuri 
Moura na ALERJ, a habitação social es-
tará muito segura e que com certeza 
será o maior Deputado da história da Ci-
dade de Petrópolis. Falou que a votação 
do Vereador Yuri Moura na próxima elei-
ção para Deputado dobrará, pois o tra-
balho do Vereador já representa muito 
bem o município. 3) Vereador Marcelo 
Lessa (SOLIDARIEDADE): Disse que 
sempre defendeu os candidatos de Pe-
trópolis, mas não ajudou os candidatos 
de fora. Falou que chegou o momento da 
Câmara se unir e repensar e fazer mais 
candidatos de Petrópolis eleitos. 4) Ve-
reador Domingos Protetor (PSC): Dis-
se que acompanhou a votação apreensi-
vo, pois tinha uma candidata a frente do 
Vereador Yuri Moura na votação. Falou 
que ficou angustiado por nenhum Depu-
tado da  causa animal ter sido eleito e 
que confia no Vereador Yuri Moura para 
ajudar na defesa dos animais. Disse que 
está muito feliz pela vitória do Vereador 
Yuri Moura e que estará sempre disposto 
a ajudar. 5) Vereador Júnior Coruja 
(PSD): Disse que sempre acreditou que 
o Vereador Yuri Moura conseguiria se 
eleger como Deputado Estadual. Falou 
que em dois mil e dezessete lutando pe-
los rodoviários, viu o carinho que o Vere-
ador Yuri Moura tinha pelos funcionários 
que precisavam de ajuda. Disse que le-
vou o Vereador Yuri Moura para conhe-
cer um amigo para que o ajudasse na 
campanha em dois mil e dezoito. Disse 
que nesta eleição ajudou novamente o 
Vereador Yuri Moura, mesmo não tendo 
declarado apoio ao Vereador, mas o Ve-
reador Yuri Moura sempre foi muito edu-
cado e conquistou muitos votos. 6) Vere-
ador Yuri Moura (PSOL): Agradeceu a 
todos os pares pelas felicitações e pelo 
carinho que tem recebido. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às dezenove horas e vinte e oito 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
seis de outubro de dois mil e vinte e dois. 
Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Victor Mendes de Souza, Asses-
sor para Procedimentos Públicos. Regis-
tre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza
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Modelos de gestões podem levar cada vez mais ao adoecimento das pessoas
Elaine Vieira - especial para o Diário 

A sensação de culpa é 
um dos sentimentos mais 
comuns associados à sín-
drome do esgotamento 
profissional. Os trabalha-
dores se sentem mal por 
não conseguirem fazer 
mais do que o possível em 
um dia de trabalho e essa 
se torna uma fonte contí-
nua de tensão.

 De acordo com psi-
cólogos, entender que o 
estresse profissional é um 
problema coletivo -cau-
sado pela necessidade 
constante de ter um bom 
desempenho e pela con-
corrência generalizada - e 
deixar de lado a sensação 
de culpa pelas falhas da 
empresa é a principal ma-
neira de aliviá-lo. 

Segundo os especialis-
tas, a sensação de solidão 
é outra característica co-
mum das pessoas que de-

senvolvem estresse crônico 
laboral. Ter colegas com 
quem seja possível com-
partilhar frustrações é uma 
das maneiras de aliviar a 
sensação. 

De acordo com a Or-
ganização Mundial da Saú-
de (OMS), um ambiente 
de trabalho que garante a 
saúde mental de seus co-
laboradores pressupõe um 
conjunto de ações como 
contribuição ativa para a 
promoção e manutenção da 
saúde, segurança e bem-es-
tar de todos. Para que isso 
aconteça, é preciso adotar 
estratégias orientadas ao 
cuidado das relações, a me-
lhoria da comunicação e a 
dinâmica disfuncional des-
ses ambientes. 

“De alguma forma so-
mos influenciados pelos 
ambientes onde interagi-
mos, mesmo quando essa 
interação não inclui pes-
soas. Um ambiente de tra-
balho não é diferente, e se 
mostra ainda mais comple-
xo por sua diversidade e ta-
manho. Promover e man-
ter um ambiente saudável 
nesse contexto e nos dias 
de hoje é um desafio para 
todos nós, principalmente 
para as lideranças”, coloca 
a especialista em Desen-
volvimento Humano e Or-
ganizacional da Humana-
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re, Adriana Schneider. 
Para a especialista, al-

gumas gestões ainda refle-
tem no modelo industrial, 
onde humanos são recur-
sos, engrenagens de uma 
grande máquina lucrativa, 
levando cada vez mais ao 
adoecimento das pessoas. 

“Empresas que cui-
dam da saúde mental dos 
seus colaboradores, tam-
bém cuidam da sua saúde 
física e financeira. Criação 
de boas práticas, artefatos 
que apoiem e melhorem 
as relações, suporte e se-
gurança psicológica são 
meios de gerar um am-
biente saudável, onde to-
dos têm a chance de se 
comunicar com clareza e 
transparência, sendo res-
peitados e reconhecidos 
em seus contextos profis-
sional e pessoal”. 

Como identificar que 
um colega precisa de 

ajuda?
Existem alguns sinais 

que evidenciam o adoeci-
mento psíquico de alguém, 
comportamentos muitas 
vezes não reconhecidos pe-
los demais. Mesmo com o 
crescente caso de episódios 
de burnout, nem todas as 
pessoas têm conhecimento 
desses sinais. 

“A melhor maneira de 
facilitar essa identificação 
por parte dos colegas é pre-
parar as equipes para isso 
de forma preventiva. Criar 
ambientes de troca, de con-
versa e seguros para com-
partilhar os sentimentos 
permite trazer atenção para 
esses sinais. Falar sobre an-
gústias, medos e conflitos 
colabora com a busca de al-
ternativas de forma indivi-
dual e coletiva, além de ser 
um excelente meio para o 
fortalecimento dos vínculos 
entre pessoas e equipes”, 
explica Adriana Schneider. 

FREEPIK

Como abordar 
alguém que precisa 

de apoio?

Pessoas reagem de for-
mas muito diferentes. A 
especialista esclarece que 
antes de pensar em abor-
dar alguém que precisa de 
ajuda reflita sobre a sua 
disponibilidade para isso. 

“Evite perguntas que 
deixem a pessoa exposta. 
Perguntar se está tudo bem 
para alguém que não está 
nada bem, não faz mui-
to sentido. A relação aqui 
precisa ser horizontal, sem 
a pretensão de oferecer 
uma solução. Escute sem 

se sentir na obrigação de 
fazer qualquer devolutiva, 
ou trazer alguma solução. 
As pessoas ainda subesti-
mam o impacto de uma es-
cuta ativa”, diz.

Estresse no trabalho 
é normal, porém, é 

preciso cautela

O estresse é uma res-
posta a um desequilíbrio 
emocional, porém é preci-
so estar atento. 

“Não somos robôs, 
vamos vivenciar o estres-
se, a raiva, o medo, a inse-
gurança em determinados 
momentos. O ponto de 

atenção está na recorrên-
cia desses sentimentos, 
ou seja, se eles acontecem 
o tempo todo. Isto pode 
estar conectado ao mode-
lo de gestão, processos de 
cobrança e outras ques-
tões estruturais externas 
ou individuais internas. 
Se o estresse é um sinto-
ma, precisamos de espa-
ços seguros que apoiem 
os indivíduos no acesso à 
origem do problema, ofe-
recendo a todos recursos 
para melhor gestão das 
emoções”, pontua  a es-
pecialista em Desenvol-
vimento Humano e Orga-
nizacional da Humanare, 
Adriana Schneider.

Especialista fala sobre estresse no trabalho
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